

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle del Mar, n.º 65
Teléfono n.º 17

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Valencia 1 mes... 1'50 Ptas.
Proy. valencianas, 3 meses... 4'50 >
Extremadura... 5'50 >
Número suelto: 5 céntimos.

Número suelto: 5 céntimos.

Asuntos del día

Cuando los yankees ignoraban el paradero de la que llamaban "escuadra fantasma", todo su afán era averiguar en qué aguas y con qué rumbo navegaba, para que cayesen sobre ella sus numerosos acorazados y cruceros, destruyéndola y anonadándola.
Ahora ya saben que está en el puerto de Santiago de Cuba, y ha llegado el momento de que realicen sus tanciosas amenazas.

grupos de quince y de veinte hombres, lo cual no podía ser tranquilizador para el vecindario.
Este estado anómalo ha cesado hace pocos días, merced a una reunión de personas de traigo y de importancia, las cuales fueron a ofrecerse al alcalde para conjurar el conflicto; porque el alcalde manifestó que las consignaciones del presupuesto municipal para los trabajos de policía urbana, caminos y paseos, estaban ya agotadas.
Este acto es muy plausible, pero constituye un recurso que solo debe utilizarse en casos extremos, y no son tan apremiantes las circunstancias actuales; lejos de eso, hay facilidad de dar ocupación a muchos obreros en obras que dependen del Estado; para lo cual bastaría con que se ultimasen varios expedientes que están en los ministerios pendientes de resolución.
Uno de estos expedientes es el relativo a las obras del puerto del Grao. Estas obras se subastaron y hay una empresa concesionaria; pero el Ayuntamiento formuló una reclamación con motivo de la construcción de un dique que se había de emplazar en la desembocadura del Turia. Esta reclamación dio lugar a que el ministro de Fomento comisionase al ingeniero Sr. Borregón para que reconociese el terreno y propusiera las reformas que conviniere introducir en aquel dique, a fin de evitar los peligros señalados por el Ayuntamiento de Valencia.

El Sr. CALABUIG dio las gracias al señor ministro de Hacienda por sus ofrecimientos, y respecto a los solares de San Francisco, dijo que le sorprendía la manifestación que acababa de hacer, y que parece confirmar noticias particulares y a las que no había querido dar crédito, porque no cree que el Ayuntamiento de Valencia tenga derecho a mostrarse parte en un expediente que se refiere a relaciones jurídicas de carácter civil entre el Estado y unos particulares.
Añadió que quizás anuncie una interpelación sobre este asunto, pues las reclamaciones del Ayuntamiento de Valencia a que se refiere el ministro, están en contradicción con los acuerdos del Ayuntamiento anterior. Añadió el orador que está dispuesto, en lo que de él dependa, a no consentir que directa ni indirectamente se consienta ninguna transgresión legal.
Hizo un último ruego al Sr. Calabuig al ministro de Hacienda sobre un asunto de inmensa importancia, no sólo para la ciudad de Valencia, sino para la provincia entera: el pago de los atrasos por el servicio de la guardería rural.
Recordó los antecedentes del servicio prestado por la Guardia civil y del recargo impuesto sobre la contribución territorial e industrial.
Debiendo estar ya satisfechos con creces aquellos créditos reconocidos con el producto de estos recargos, y saldada por completo la deuda de la Diputación de Valencia, debe cesar el recargo.
En estos momentos conviene que los contribuyentes no se vean recargados por impuestos onerosos e indebidos, sino que se hallen dispuestos a pagar, con verdadero entusiasmo todos aquellos que el gobierno necesite para mantener la integridad de la patria y la defensa de la honra nacional, y que no se vean obligados a pagar atenciones que están ya cubiertas. Pide este asunto de una liquidación de los gastos y de los ingresos.

Sob el mismo tema

Un despacho de Londres anuncia que la escuadra del almirante Cervera ha sido totalmente destruida por la escuadra norteamericana después de un combate de tres horas.
Otras telegrafías de Londres también dicen que se ha verificado un combate naval cerca de Haití, y otros afirman que nuestra escuadra ha salido victoriosa.
Esta marcadísima contradicción en las noticias demuestra bien a las claras que en su confección ha entrado algo de la fantasía de correspondientes y su afán de telegrafiar y mucho quizás de manejos bursátiles.
Los mismos periódicos serios de Londres no prestan ninguna atención a estas noticias.

Oficial de Cuba

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial de la Habana.
En él da cuenta el general Blanco de varios pequeños encuentros, en los que matamos unos rebeldes y los cogimos 32 caballos y varias armas. Además los hicimos dos prisioneros. En Ríos batimos a la partida que mandaba el cabecilla Robau. Tuvimos dos muertos y tres heridos.

Otro parte oficial

En la provincia de la Habana fué batido un grupo de rebeldes, dispersándose. En Matanzas fuerzas disciplinarias causaron dos muertos al enemigo. En Santa Rita cogimos a los insurrectos cuatro caballos. En Las Villas fueron batidas otras partidas. En Guamaraya los insurrectos abandonaron un muerto, un arma blanca, una de fuego, seis caballos, y los cogimos un prisionero. Nosotros tuvimos dos muertos. En Tunas cogieron nuestras tropas 20 caballos. Tuvimos dos muertos y dos heridos.

Noticias particulares

Cablegramas particulares participan que se nota gran movimiento entre los barcos norteamericanos que hay frente a la Habana, como si tratasen de realizar un nuevo ataque contra la plaza.
Esta se halla tranquila, y dispuesta a rechazar con entusiasmo y energía cualquier intento.
Un despacho de Londres asegura que han sido cortados los cables que ponen en comunicación la Habana con Europa. Se supone que los buques norteamericanos que han realizado la operación, son el "San Luis" y el "Montauk".

Otras referencias dicen que los yankees solo han logrado cortar uno de los cables, lo cual hicieron dichos barcos bajo un cañoneo nutrido, que causó graves averías en el "San Luis".
Los buques yankees han atacado otra vez a Nuevitas, haciendo 30 disparos, sin causar daño alguno.

Sin confirmación

Hasta ahora no ha tenido confirmación oficial la noticia de que hemos apresado en las costas de Cuba un buque de guerra yankee.
En el ministerio de Ultramar se afirma que en Cuba y en Puerto-Rico hay abundancia de provisiones de boca y guerra para mucho tiempo.
El general Blanco lo organiza todo, visto el propósito de los yankees, que quieren cortar las comunicaciones.
El general Blanco dispone de toda clase de recursos, pues el gobierno le facilita cuanto pide.

De Washington

Hay carencia de buques que se prestan a transportar expedientes.
Algunos buques ingleses se han ofrecido, tomando matrícula norteamericana.
Mac-Kinley pedirá permiso al Senado para aceptarlos.
Se ha retrasado nuevamente la expedición a Cuba con el pretexto de que no hay transportes; pero el verdadero motivo es que el general Miles se ha declarado impotente para la movilización de 100,000 hombres.
Un oficial insurrecto enviado por Máximo Gomez a la Habana para recoger impresiones, ha llegado a los Estados-Unidos.
Dice que la Habana es muy difícil que pueda ser vencida por la escuadra yankee. Había allí grandes defensas, que han sido aumentadas después de la declaración de guerra, hasta dejar la plaza poco menos que inexpugnable. El vecindario mira con indiferencia el movimiento de buques yankees, seguro de que la plaza está perfectamente defendida. Hácese vida normal, habiéndose funciones en los teatros y entregándose las gentes sin cuidado a todas las diversiones. Conviene de su impotencia la escuadra yankee, cree que ni con muchas fuerzas ni con el tren de batir que se ha perdido podrá conseguirse un triunfo decisivo.
Ha salido de Richemond con dirección a Cayo-Hueso el ex-convulso norteamericano en la Habana, Mr. Lee, nombrado gobernador general de Cuba (?).
Se han dado órdenes a Cayo-Hueso para que en los hospitales se halle todo dispuesto a recibir heridos.

Lo de Filipinas

Se reciben noticias de que las fuerzas que están preparadas en San Francisco de California solo esperan ocasión de embarcar para Filipinas. La expedición está formada por unos 12,000 hombres.
De estos nada más ha embarcado una pequeña parte a bordo del vapor "Australia".
Confirmando que en la bahía de Manila faltó muy poco para que los buques yankees y alemanes rompieran el fuego entre sí.
El cónsul y el jefe de los cruceros alemanes han pedido a su gobierno instrucciones para saber si pueden descargar sus mercancías los buques de su nación. También ha pedido instrucciones el comodoro Dewey.

EL EJERCITO YANKEE

El "Standard", de Londres, ha publicado una interesante carta acerca del ejército norteamericano, en la cual, entre otras noticias curiosas, da las siguientes:
«El número total de voluntarios llamados hasta ahora a las filas, es de 92,338, que representan el contingente de 19 Estados. No será enviado a Cuba lo más selecto de estas tropas, porque las necesita Merril para conducir a Manila, donde se consideran más urgentes los refuerzos.
No se hará segundo llamamiento a filas hasta completar el primero, reclusándose en-

Los barcos yankees

Por consecuencia de la llegada a Cayo-Hueso de las escuadras del almirante Sampson y del comodoro Schley, las fuerzas navales americanas reunidas en las aguas de la Florida, contando los buques que han sido destacados para mantener el bloqueo de Cuba, suman 66 barcos: tres acorazados, cinco monitores, dos cruceros acorazados, trece cruceros, cinco cañoneros, cuatro cruceros auxiliares, 23 de diversos tipos, como avisos, «cutters», «yachts» y transportes, y nueve torpederos.

Un agregado ruso

El gobierno ruso ha encargado al coronel Shilinsky que siga las operaciones de la guerra de Cuba incorporado al ejército español.
Dicho coronel saldrá inmediatamente para Madrid, con objeto de ofrecer antes sus respetos al gobierno español.

En Gibraltar

Se concede gran importancia al anunciado viaje a Gibraltar del ministro de Marina de Inglaterra.
Se confirma que ha salido ya de Londres, acompañado del hijo de Chamberlain; y se asegura que va a inspeccionar las fortificaciones y defensas de dicha plaza, y que el hecho de realizar tal misión el propio ministro de Marina, indica la trascendencia de la misma.

Nuestros asuntos en el extranjero

La prensa viene estos días, como es sabido, ocupándose de ciertas negociaciones sostenidas entre nuestro gobierno y varias cancillerías extranjeras, y entre centro de operaciones es París, y de entre los diarios franceses que con más asiduidad y al parecer con mejor información tratan este asunto, uno de ellos es La Patrie, en el que bajo el título de «Dessous diplomatiques» publica los siguientes párrafos:
«Se preparan grandes cosas en las cancillerías amigas. Se trata evidentemente de encontrar una solución «cualquiera» a la crítica situación por que atraviesa España.
Creemos saber que M. Hanotaux (el ministro de Negocios Extranjeros, francés), tiene un plan, para la realización del cual trabaja con las cancillerías de Alemania y Rusia.
Si el Sr. León y Castillo ha rehusado la cartera de Estado en el nuevo gabinete español, es porque tiene «absoluta» necesidad de estar en París, donde lo refieren negociaciones «muy importantes».
«Por su parte la Gaceta de Moscú, fortifica el partidario de la causa española en Rusia, llama piratas a los yankees, y dice que a no haber sido por la actitud de Inglaterra, no se hubieran librado de una coalición europea para evitar la guerra con España. Al publicar dicho periódico la noticia de que dos cañoneros españoles habían batido a cinco buques americanos, dice:
«Desde lo más íntimo de nuestro corazón deseamos que salga España victoriosa de la guerra en que se halla empeñada con los Estados-Unidos.»
Otros periódicos rusos muestran más circunspección que la Gaceta al tratar esta cuestión, pero por punto general todos ellos se muestran favorables a España.
En Londres, según dicen, ha sorprendido bastante la importancia que la prensa española y la francesa dan al célebre discurso de Chamberlain, añadiendo que se puede asegurar, atendiendo a como se manifiesta la opinión, que en Inglaterra no se concede gran alcance a ese discurso, ni se cree que entran en el pensamiento del gobierno. Se estima, por el contrario, lo dicho por el ministro de las Colonias, como una impresión personalísima del género romántico, que no es ciertamente la inglesa.
De Alemania se expresan ahora nuevas impresiones sobre el efecto que habrá causado

Madrid POLITICO

El nombramiento de ministro de Estado y los antecedentes de los libérrimos.—Lo que hace en París el embajador español.—El curso de la guerra.—Los insurrectos de Cuba.
Madrid 24 de mayo de 1898.
Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Entre los políticos se habla de que la provisión de la cartera de Estado, una vez resuelto que el Sr. León y Castillo vuelva a la comandancia de París, ha puesto nuevamente de relieve la rivalidad entre personas de la situación no mitigada ni por el estado grave de los asuntos públicos. Dicese que mientras el señor Morís apoya fuertemente la candidatura del Sr. Gutiérrez Agüera, actual subsecretario de Estado, para ministro de este departamento, los Sres. Gamazo y marqués de la Vega de Armijo, desean que el nuevo ministro sea el duque de Almodóvar, quien también dice el señor Sagasta, a pesar de comprender que el Sr. Gutiérrez Agüera está más enterado, por razón de su cargo, de los importantes asuntos de Estado en estos momentos, que el duque de Almodóvar, preferirá a éste para ministro, a fin de satisfacer al de Fomento y al presidente del Congreso.

Con tales murmuraciones no ha de ganar mucho la armonía entre los ministeriales, tan necesaria para facilitar la marcha del gobierno; pero los políticos no olvidan, ni en los momentos más críticos, sus conveniencias personales.
Respecto a las negociaciones que obligan al Sr. León y Castillo a volver a París, aunque los periódicos dan a entender que son de carácter político y que pueden ser muy favorables a la causa de España en su lucha con los Estados Unidos, pareceme que serán de carácter financiero e irán encaminadas a realizar en París algún empréstito para España que mejore la situación del Tesoro y proporcione recursos para la guerra.

Está en nada compromete al gobierno francés, y para nosotros tiene indudable importancia, porque, haciendo bajar mucho el precio de los francos, normalizaría las transacciones mercantiles.
En cuanto a alianzas, no creo que se negocie nada, y no debe olvidarse, que estas no la contraen los pueblos, por pura generosidad, sino por miras ambiciosas o por defender intereses comprometidos.

Además, las instituciones políticas de Francia dan poca consistencia a sus gobiernos, y por consiguiente, a los compromisos internacionales que puedan contraer.
Ninguna política importante hay de la guerra. Los barcos americanos continúan navegando a lo largo de la costa de Cuba fuera del alcance de las baterías, y los proyectos de desembarco siguen siendo proyectos y nada más. Parece que los insurrectos empiezan a comprender que están sirviendo de carne de cañón a los yankees, y que si estos lograsen apoderarse de Cuba, no sería para entregarla seguidamente a Máximo Gómez y Calixto García, ni siquiera para hacer caso alguno de ellos y sus secuaces. Parece que esto les induce a desear que el gobierno de Washington declare terminantemente que no intervendrá en los negocios interiores de Cuba, y que si no lo declara, aceptarán la autonomía.—P.

Nuestros buques de guerra

Según dicen de Cádiz, han salido de la Carraca y entrado en la bahía, el crucero protegido de primera clase Alfonso XIII y el torpedero Héctor. Los buques que está haciendo de la artillería el gran acorazado Peláyo, dan un resultado «excelente» sobre toda ponderación.
Se han dado las órdenes oportunas para que sean llamados al servicio activo de la Armada los marinos inscritos en el departamento de Cádiz.
Avanzan con gran rapidez las obras para la terminación del crucero protegido de primera clase Lepanto. Con objeto de abreviarlas se ha prescindido de ciertas tuberías auxiliares que no son indispensables para la vida del buque, sino solo elementos de pura comodidad.

EL "GARIBALDI"

El diario genovés "Il Secolo XIX" publica el siguiente suelto, sobre la venta del crucero acorazado Garibaldi:
«El viernes último, en el ministerio de Marina, se estipuló y firmó un contrato entre el senador Bombardini, en representación de la casa Ansaldo, y el comandante Masdea, representante del ministro de Marina, para la cesión del crucero Garibaldi a una entidad que no fué nombrada.»
Dicho buque está casi terminado y se habían hecho negociaciones para quedárselo la marina italiana, habiéndose sorprendido la noticia de haberse cedido a un tercero a quien no se nombra. El Garibaldi dió mucho que hablar tiempo atrás, especialmente durante la estancia del senador en Madrid, de quien se decía, con fundamento, que estaba negociando con nuestro gobierno la manera de cederle dicho buque de guerra, cosa que no pudo verificarse por el debate que se inició en la Cámara italiana oponiéndose a ello.
El misterio en que se envuelve la cesión de la nave podría haber suponer, si se tienen en cuenta además las negociaciones mencionadas anteriormente, que ha sido adquirida por nuestro gobierno.
Mucho lo celebráramos.

Obsequio a nuestros marinos

Dicen de Las Palmas (Canarias), que el día del cumpleaños de la reina Victoria de Inglaterra, la oficialidad del crucero británico Garibaldi invitó a un «banquete» a bordo a los jefes y oficiales de los torpederos españoles Azor, Ariete, y Rayo, reinando entre marinos ingleses y españoles la mayor cordialidad.
La dotación del Garibaldi agasajó mucho a nuestros marinos.
Estos brindaron por la reina Victoria y por Inglaterra.

INTERESES de Valencia

Las preguntas del Sr. Calabuig en el Congreso

Según el telegrafo nos comunicó oportunamente, el Sr. D. Vicente Calabuig, diputado a Cortes por la circunscripción de Valencia, hizo en la sesión del lunes algunas preguntas, y dirigió algunos ruegos al gobierno sobre asuntos de interés para esta capital. Vamos a referir lo que dijo el Sr. Calabuig y la contestación que le dió el Sr. Lopez Puigerver, ministro de Hacienda.
El Sr. CALABUIG dice que como representante de Valencia tiene que dirigir algunas preguntas al gobierno, y principalmente al ministro de Hacienda, y formular algunos ruegos que espera serán atendidos para remediar necesidades perentorias e imperiosas.
Refiriéndose a dos puntos capitales: el primero por la escasez de moneda de plata, que dificulta las transacciones, y la falta de trabajo para los obreros.
Respecto de la primera cuestión, es cierto que la declaración de la guerra, con el pánico que produjo en la Bolsa la baja de los valores, y la elevación de los cambios, había de repercutir en todas partes. Pero el patriotismo ha hecho cesar aquel movimiento de los mercados, y la calma ya renaciendo y afirmándose.
En Madrid, Barcelona y las más importantes ciudades de la nación, se ha vuelto al estado normal. Solo en Valencia continúa la cola en la Sucursal del Banco de España, encuentra dificultades el cambio de billetes en la plaza, y se restringe por la Sucursal del Banco su cambio a un maximum de 250 pesetas a los que llegan a la taquilla después de guardar turno en la cola, que empieza a formarse la noche anterior.
Esto causa numerosos perjuicios a la industria, que no puede pagar los jornales en billetes, y a los particulares que tampoco pueden atender a las necesidades diarias de la vida sin la suficiente moneda divisoria.
El orador dice que hay que poner término a ello; que no aborarda el problema monetario ni el de la situación financiera de nuestro país; pero hay que hacer constar que la acuñación de moneda de plata es continua hace muchos años, a pesar de las censuras de esta Cámara, que los balances del Banco arrojan cantidades de esta moneda más que suficientes para el mercado y para pagar sus billetes a la vista. Falta solamente adoptar medidas que sostengan el crédito del Banco, y faciliten la circulación fiduciaria y monetaria. Si el crédito del Banco está sólidamente cimentado, le importa mucho para conservarlo impedida la depreciación de sus billetes, escaseándose como lo hizo cuando le importaba fomentar su demanda, y justificar el aumento de circulación que le fué concedido en 1891.
Si escasease la plata, procedería emitir billetes divisorios aunque fuesen de curso forzoso, como en Italia y en Austria. Habiendo, como hay, abundancia de plata, no hay por qué escasearla. Tolerar la cola a la puerta del Banco y restringir el cambio de billetes a 250 pesetas, por cambiador, es caminar a la depreciación del billete y dar a la plata una estimación exagerada e indebida.
Ruega el orador al ministro de Hacienda que influya con el Banco de España para que la Sucursal de Valencia adopte otros procedimientos, previniéndola de moneda abundante de plata y bronce. Tal vez con sólo la noticia de haberse acordado esta remesa, desapareciera el conflicto.
El segundo asunto que trata el orador es la cuestión obrera en Valencia.
A raíz de la declaración de la guerra y de las manifestaciones patrióticas, acudieron a Valencia muchos obreros manifestando que carecían de trabajo y de jornal, continuando después de la declaración del estado de guerra, postulando por las casas particulares en

TELEGRAMAS DE LA GUERRA

DE LA PRENSA DE ANOCHE

El rumor del día

Ayer se dijo en la Bolsa de Madrid, que frente a Santiago de Cuba habían sostenido un importante combate las escuadras yankee y española, llevando la peor parte la primera, que había perdido, nada menos que el acorazado Texas y el crucero almirante New-York. Se hablaba también de que los norteamericanos habían tenido 700 bajas.
En un telegrama procedente de Londres se decía también que la victoria fué completa para los españoles, quedando destruidos el Iowa y el New-York.
En el ministerio de Marina no se tenía noticia alguna de este combate, que debe ser un canard como tantos otros que vienen de Inglaterra.
Otro despacho recibido de Nueva-York por la tarde, anuncia que el ministro de Marina yankee, Mr. Long, ha recibido un despacho del almirante Sampson participando que la escuadra española se halla fondeada en la bahía de Santiago.
Esta noticia desmiente, pues, los rumores que han circulado referentes a haber habido un combate naval entre la escuadra del almirante Cervera y la de Sampson.

TELEGRAMAS DE LA GUERRA

DE LA PRENSA DE ANOCHE

El rumor del día

Ayer se dijo en la Bolsa de Madrid, que frente a Santiago de Cuba habían sostenido un importante combate las escuadras yankee y española, llevando la peor parte la primera, que había perdido, nada menos que el acorazado Texas y el crucero almirante New-York. Se hablaba también de que los norteamericanos habían tenido 700 bajas.
En un telegrama procedente de Londres se decía también que la victoria fué completa para los españoles, quedando destruidos el Iowa y el New-York.
En el ministerio de Marina no se tenía noticia alguna de este combate, que debe ser un canard como tantos otros que vienen de Inglaterra.
Otro despacho recibido de Nueva-York por la tarde, anuncia que el ministro de Marina yankee, Mr. Long, ha recibido un despacho del almirante Sampson participando que la escuadra española se halla fondeada en la bahía de Santiago.
Esta noticia desmiente, pues, los rumores que han circulado referentes a haber habido un combate naval entre la escuadra del almirante Cervera y la de Sampson.

# VALENCIA

La comisión permanente de la junta directiva del Ateneo Mercantil, ha comenzado a celebrar conferencias con los señores de los gremios industriales para recabar ofrecimientos y formular proposiciones encaminadas a arbitrar recursos, de la manera más equitativa posible, para ayuda de los gastos que ocasiona la celebración de la Feria de Julio.

Ayer asistieron al llamamiento los gremios de chocolaterías, abacerías, tabajeros, fiendas de aceite y vinagre, fiendas de camisoleros, sastres con géneros finos, ebanistas, silleros y tapiceros con tienda y taller, fotógrafos, vendedores al por menor y al por mayor de paquetería y mercadería, vendedores de objetos de escritorio, de tejidos de lana y algodón y otros que no recordamos.

Como anunciamos, ayer celebró sesión la comisión provincial, despachando varios informes.

Después se reunieron los diputados en conferencia secreta, tratando sobre la visita que han de practicar a los pueblos para intervenir los fondos, y mostrándose dispuestos a llevar a cabo su cometido sin consideraciones de ningún género, como se probará por el resultado que detalladamente se publicará en los diarios locales.

Hoy celebrará también sesión la comisión provincial, y probablemente se ultimarán en ella la lista de los pueblos que han de visitarse y la de los diputados que han de cumplir estos acuerdos.

Ha dejado de publicarse el diario el *Heraldo de Valencia*, que comenzó hace siete meses, siendo gratuito y se puso a la venta desde hace muy pocos días.

Hoy se presentarán ante la Junta mixta de Reclutamiento, para sufrir el juicio de exenciones, los mozos de Villanueva del Grao y Pueblo-Nuevo del Mar.

La alcaldía ha dispuesto que los particulares que tengan líneas eléctricas o telefónicas, y para esto hayan intervenido algún árbol, propiedad del Ayuntamiento, proceda dentro de tercero día a quitar los hilos, pues de lo contrario sufrirá los perjuicios consiguientes al hacerlos desaparecer los dependientes del municipio.

Al reseñar ayer los obsequios de que fue objeto el batallón expedicionario procedente de Barcelona en su llegada a la estación de esta ciudad, omitimos el generoso acto de patriotismo realizado por D. Daniel Corell, dueño del horno de la calle de Serranos. Dicho señor entregó a los soldados más de trescientas raciones de pan y todos los cigarrillos que se repartieron entre los mismos. Bien por D. Daniel.

En el penal de San Miguel de los Reyes se suicidó ayer tarde un recluso llamado José Mutilas Romero, de 34 años, natural de Jaén, y casado.

Para llevar a cabo su resolución, bajó al patio interior con la excusa de tomar el fresco y súbitamente dio una corrida y se arrojó a un pozo, falleciendo en el acto.

El Intelecto, que padecía acosos de enajenación mental, estaba condenado a 14 años, ocho meses y un día de presidio por el delito de homicidio.

Anoche, a las nueve, fueron heridos dos hombres en la taberna de «Acabases», situada en la calle de Guillén de Castro. El hecho ocurrió del modo siguiente:

Hallábanse cenando en dicha taberna un anciano de 60 años, llamado Francisco Valero Asca y su hijo Francisco Valero Fuster, de 30, ambos naturales de Carcagente.

Tres jóvenes, que habían bebido más vino de lo regular, comenzaron a insultarles con frases groseras, acabando por echarles algunos trapos a la cara. Entonces, padre e hijo dispusieron a amonestar a los jóvenes; pero éstos, sin querer escuchar palabra alguna, arrojáronse sobre los dos navaja en mano.

La gente que había en la taberna huyó despavorida ante agresión tan bárbara, haciendo lo mismo los agresores, al ver que los infelices objeto de sus iras caían al suelo casi exánimes.

Momentos después presentéase la policía en el lugar del suceso, conduciendo a los heridos al Hospital, donde el médico de guardia les curó de primera intención, quedando luego en el estado embalsamado.

El Francisco Valero Asca presentaba tres heridas, una en el muslo derecho, otra en el cuello y otra en el labio superior, de pronóstico grave, y el Valero Fuster una herida en la región occipital, no de gravedad afortunada mente.

Los autores de la agresión no han sido capturados.

En sitio inmediato a las villas de Benicarlín, ha concedido la Compañía de ferrocarriles del Norte un apeadero, cuyo servicio, establecido en obsequio de las familias que acostumbra a veranear en tan pintoresca playa, comenzará a regir en 1.º de julio próximo.

### Crónica religiosa

El próximo domingo se celebrará la fiesta

que a su patrono dedica anualmente la Asociación del Santo Bulto de Jesús, estrenándose dicho día el gótic que regaló el señor cardenal Sancha. El capitán general D. Antonio Moltó ha aceptado la designación de clavario para el corriente año, teniendo en cuenta que el patronato del Santo Bulto correspondió a los virreyes de Valencia.

La imagen está ya depositada en la capilla de los Reyes en el ex-convento de Santo Domingo.

Ayer mañana se celebró en el camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, el tierno acto de administrar la primera Comunión a las alumnas del colegio de la Santísima Trinidad, establecido en la calle de Ruzafa. La fiesta resultó muy solemne, pronunciando una sentida plática el P. Juan María Solá, de la Compañía de Jesús.

### Crónica mortuoria

El comandante de la zona de Reclutamiento de Valencia, núm. 28, D. Fernando Sánchez Ambrós, falleció ayer tarde, dejando en el más triste desconsuelo a su distinguida familia. El Sr. Sánchez era de una ilustración nada vulgar, y por su amable carácter se había captado el cariño de sus compañeros de armas y de cuantas personas le trataron. Hoy, a las diez de la mañana, se verificará el entierro, al que suplifica el señor coronel de dicha zona asistan los jefes y oficiales de la misma.

Reciba nuestro más sentido pésame la atribulada familia del finado.

### Noticias militares

En el expreso de Barcelona llegó ayer a nuestra ciudad el general Sr. Campubí, jefe de la brigada que forman los batallones expedicionarios. Después de visitar a las autoridades militares, el Sr. Campubí salió en el tren correo para Algeciras.

En tren especial militar llegaron ayer tarde 670 soldados excedentes de cupo del 97, pertenecientes a los regimientos de Canarias y Wad-Ras, los que, como ya anunciamos, embarcarán esta tarde en el vapor *Belleric*, que los conducirá a las Baleares.

La fuerza se alojó en el cuartel de San Juan de la Ribera.

Por las comandancias de Marina de la Península se ha circularo una real orden destinada a declarar en activo servicio a los inscritos excedentes de cupo del alistamiento de 1897, y en su consecuencia, que quedan anuladas todas las licencias que, para navegar se tenían otorgadas a los inscritos de dicho año, los cuales permanecerán en sus respectivas demarcaciones para ingresar en el servicio cuando les vaya correspondiendo.

—Pasado mañana, a las diez, se girará la visita general de cárceles por la autoridad militar.

El alarde se verificará mañana en la sección de Justicia de Capitanía.

### Tribunales

Ayer se reunió la Sala de gobierno de esta Audiencia bajo la presidencia del Sr. Santolalla, jurando el cargo de abogados de este Colegio, D. Ricardo Corbin Martín, D. Gaspar Ripoll Moltó, D. Faustino Valentín Torroja, D. Vicente Vilar Catalá y D. Ernesto Ibáñez Rizo.

En la sección segunda de la Audiencia continuó ayer el juicio de la causa instruida por un robo de pieles cometido en una casa del Llano del Remedio.

Después de los informes del fiscal, señor Díaz de Ulzurrun, y de los defensores señores Boro y Robert, retiróse el Jurado a deliberar. El veredicto fue de culpabilidad, condenándose a cada uno de los procesados a la pena de ocho años de prisión mayor.

### Escolares

Como anunciamos, ayer comenzaron en la Universidad las oposiciones a escuelas superiores vacantes.

En el local de la Biblioteca se constituyó el tribunal a las nueve de la mañana, procediéndose al primer ejercicio, consistente en el análisis gramatical y lógico del siguiente período, tomado de la obra de Balmés *El Criticario*:

«Al leer algún libro de viajes no debemos buscar el capítulo de paisajes lejanos, sino de aquellos cuyos pormenores nos sean muy conocidos. Esto nos proporcionará el juzgar con acierto de la obra y a veces no escasa diversión.»

Actuaron 16 opositores.

Hoy, en el mismo local y hora, se verificará la segunda parte del ejercicio escrito, consistente en la resolución razonada de un problema de Aritmética.

—Ha sido nombrado vocal del tribunal de oposiciones a la cátedra de Derecho Mercantil vacante en la Universidad de Salamanca, el catedrático de la de Valencia, D. Lorenzo Benito.

En el tren correo de Madrid salieron ayer con objeto de examinar a los alumnos de segunda enseñanza de Carcagente, los catedráticos de este Instituto, D. Pedro Fuster, D. Antonio Suárez y D. Gervasio Tarazona.

### Círculos y Sociedades

El Círculo Aragonés celebrará el próximo domingo una velada solemne en honor de la Virgen de los Desamparados.

### Fuera de Valencia

CARCAGENTE.—Ayer fueron robados al vecino de esta población, D. Carlos Gomis Vila, 400 francos en billetes del banco de Francia, 300 de los cuales, le fueron entregados bajo secreto de confesión al vicario de la iglesia.

ALCUBLAS.—Ha sido detenido por la Guardia Civil un vecino de esta población llamado José Domingo, el cual, haciendo disparos a traire con una pistola, tiró a un niño de seis años que estaba jugando.

ALMAZORA.—El día 22 ocurrieron en esta población dos desgracias. Una fue a consecuencia de una riña, en la que resultó muerto, por dos heridas producidas con arma blanca, el vecino Manuel Matutano, y la otra fueron lesiones causadas a Juan Pons por un cohete. El domingo próximo se celebrará función patriótica en el teatro Serra, organizada por todos los elementos del pueblo, con rifa en los extractos de algunos objetos regalados para el aumento de productos en pro de la suscripción nacional.

PENISCOLA.—Ayer se suicidó, ahorcándose de un árbol, en la partida de las Canarias, el vecino de esta población Sebastián Soriano, víctima de una enfermedad mental.

Se ignoran las causas que le indujeron a suicidarse.

## SOBRE LA CRISIS OBRERA

### LA REUNIÓN DE ESTA TARDE

Continúa trabajando sin descanso, para atender al socorro de los obreros en la terrible crisis que atraviesa, la distinguida representación de esta ciudad, que ofreció su apoyo al Ayuntamiento.

Dicha comisión ha dirigido una circular a las personas más pudientes de Valencia, rogándoles se asocien a tan humanitaria tarea, antes de proceder a la designación de los señores que han de dar forma al pensamiento que se piensa realizar.

La circular dice así:

«Valencia 21 de mayo de 1898.

Sr. D. ...

Muy señor mío: La crisis económica por que atraviesa hace ya tiempo nuestra patria, agravada por las consecuencias de la guerra con los Estados Unidos, ha de hacerse sentir sobre todos; pero muy particularmente sobre los que cifran en el trabajo manual el único medio de su subsistencia.

Las clases que por su historia, por su capital e ilustración figuran al frente de la sociedad, no cumplirán el deber social, y cristiano que su posición les impone, de dirigir y amparar a las que no cuentan con otros elementos que el trabajo, si cuando circunstancias extraordinarias determinan una anomalía que afecta a la existencia de éstas, independientemente de su voluntad, no se apresuraran a ofrecerles su protección.

No hemos llegado, afortunadamente, a tan crítico extremo; pero, siendo la previsión la mejor garantía del acierto, muy particularmente en aquellos asuntos que necesitan detenido estudio y no escasa preparación, previendo la eventualidad, desgraciadamente probable, de que aquellas circunstancias se presenten, y estimando que a dominarlas no han de bastar los recursos ordinarios, nos erolimos obligados a ofrecer a la representación legítima de nuestra ciudad, al excelentísimo señor alcalde presidente del Ayuntamiento, el apoyo material y moral que hubiere menester, para evitar que el espectro del hambre aparezca en el hogar del honrado trabajador valenciano.

Bien hubiéramos querido presentaros en aquel acto asociados de V. y de cuantos en nuestra querida Valencia representan las clases directoras; pero ni era materialmente posible, ni debía dejarse pasar la oportunidad, provocando reuniones numerosas que exigen preparación y tiempo.

Dado aquel paso, que ha sido acogido, por el Excmo. Ayuntamiento con la mayor consideración, nombrando una comisión de su seno para que, juntamente con la que designemos, ponga mano en el asunto y estudio y prepare lo necesario para su día, es llegado el momento de reunir a cuantos, prestando atención a las circunstancias e informando su conducta en las severas advertencias del deber y en las hermosas inspiraciones de la caridad, han de contribuir, por este doble impulso o por cualquiera de ambos, a la realización de nuestro propósito.

De su seno, pues, debo salir, con la autoridad que le presten el número y la calidad de los que a esta obra patriótica y humanitaria se asocien, no solo la comisión que, con la nombrada por el Excmo. Ayuntamiento, se encargue de llevarla a término, si que también el pensamiento que haya de informarla.

A este efecto, tenemos el honor de invitar a V. a la reunión que se celebrará en el Paraninfo de la Universidad el jueves 26 del corriente, a las cuatro de la tarde, rogándole muy encarecidamente que no deje de asistir y prestar el valioso concurso de su distinguida personalidad a la realización de tan levantados fines.

Le anticipan por ello las gracias y quedan

de V. atentos S. S. Q. B. S. M.—El marqués de Montoriel.—Tréner y Compañía.—Aznar y Roglá.—Pedro Lechón.—P. P. Vient, S. J.—Antonio Martorell.—Sancho y Compañía.—Diego Saavedra.—Pedro Fuster.—Jacinto Gil de Avallé.—José Barberá Falco.—Juan Bautista Carles.—Conde de Montornés.—Juan Antonio Mompó.—Mercedes Sánchez de León.—Juan Reig García.—Gabriel Tarín.—Barón de Terralteja.—José Carst.—José Yllario.—Luis Fabra Cervero.—Pedro Rubio.—J. Aznar Delgado.—Rafael Rodríguez de Cepeda.



APOLLO

A segunda hora se estrenará esta noche en este teatro la zarzuela en un acto y dos cuadros *El gallo del pueblo*, letra de los señores Cocat y Criado, y música del maestro Brull.

Ha sido contratado ventajosamente, para actuar en la próxima temporada de invierno en el teatro Circo Paris de Madrid, nuestro paisano el aplaudido tenor D. Pedro Lanuza.

## Plaza de Toros

El domingo próximo se celebrará una benéfica, cuyos productos se destinan a socorrer a un ex-comerciante de la calle de San Fernando que se encuentra mas de cuatro años postrado en cama.

Todos los diestros, incluso el simpático Cerrajillas, tomarán parte sin retribución, atendiendo al fin benéfico del espectáculo.

Aguardamos una buena entrada, porque el beneficiado tiene muchos y muy buenos amigos.

## EL ESCULTOR JOSÉ VICIANO

Pertenecía este reputado escultor a una familia de artistas muy desgraciada. Primero, Vicente, estudiante aventajadísimo, el cual, aunque dedicado a los estudios del sacerdocio, cultivaba con gran aprovechamiento el arte de Fidias y Praxiteles, sobre todo en los ocios del verano; luego, Francisco, joven de grandes alientos y de brillante porvenir, pensionado en Roma por la Diputación provincial de Castellón, y allí, en Artico, aldea próxima a la Ciudad Eterna, en donde se hallaba veraneando, le sorprenden unas fiebres palúdicas que le obligaron a regresar a su querido Castellón, en donde, a pesar de los cuidados de la familia, murió devorado por tan terrible enfermedad, dejándonos como recuerdo de su gran talento la hermosa estatua de Séneca, que se guarda en los salones de aquella Diputación, y que fué su primer y único envío; ahora es José Viciano, artista de verdadera inspiración, que baja a la tumba, cuando venidas ya todas las dificultades de su carrera, hallábase en plena disposición de desplegar todas las energías de su privilegiado talento y portentosas facultades. Solo queda ya Tomás Viciano, el hermano mayor, artista también de altos vuelos y muy querido en Castellón por su entusiasmo artístico y su laboriosidad. Todos eran hijos del modesto escultor D. Tomás Viciano, en cuyo taller, situado en la calle de Arriba, aprendieron los hijos los rudimentos de tan difícil arte.

Nació José Viciano en Castellón el 19 de setiembre de 1835. Estudió dibujo con el profesor del Instituto D. José Martí, artista también muy genial, muerto muy joven y que estaba casado con una hija del gran escultor Esteve. Pasó a Valencia en 1874, ingresando en la Academia de San Carlos, haciendo grandes progresos en sus estudios, bajo la dirección de D. Modesto Pastor. Sus adelantos fueron tan rápidos, que ya fué premiado en la Exposición Regional de Valencia y en la de Castellón de 1887.

La fama de su nombre iba en aumento, y en 1888 fué nombrado escultor de la Real Casa. En la Exposición Nacional de Bellas-Artes de Madrid de 1892, en la de 1895 y en la Universal de Chicago, obtuvo muy honrosos premios.

Sus principales obras son: la estatua del cardenal Cisneros, el Afilador, el Despertador y la de D. Jaime I, que se levanta en la plaza del mismo nombre en Castellón. Es autor, además, de infinitas de esculturas religiosas, entre las que sobresalen la de San Francisco de Asís, que se venera en la iglesia de San Miguel de la expresada ciudad; el grupo de ángeles del andá de San Pascual de Villareal y gran número de Santos en varios templos de España.

Una de las cualidades que resaltan más en sus obras y que constituía su personalidad ar-

derro del sitio que ocupaban, y todo lo vieron desierto y sin otros rumores que los que el viento producía entre las ramas de los árboles.

Sotileza, con el bochorno de la tarde y los vapores de la comida, estaba muy encendida de color; y como ya se ha dicho que a merced de tales jolgorios era mas animada y habladora que de costumbre, este exceso de animación se revelaba en la luz de sus ojos valientes y en la sonrisa de su boca fresca. Con esto y el fuego de sus mejillas, Andrés la vio, sobre el fondo solitario y arullador de aquel cuadro, como nunca la había visto. Se acordó, con indignación, de la caballería de maras; y para enmendarlo, comenzó a convertir en frases terminantes las medias palabras que usó mientras tío Mechellin relataba sus aventuras. Y aquellas frases eran requiebros netos. Y Sotileza, que no los había oído jamás en tales lahos, entre la sorpresa que la producían y el efecto de otra especie que le causaban, no acertaba a responder lo que quería. Esta lucha interior le saltaba a la cara en una expresión difícil de interpretar para unos ojos serenos; mas no para los de Andrés, que, ofuscado en aquel instante por los relámpagos de su interior tempestad, todo lo convertía en sustancia. Alucinado así, tomó con su diestra una mano que Sotileza tenía abandonada sobre su falda, y con el brazo izquierdo le cifó la cintura, mientras su boca murmuraba frases ponderativas y fogosas. La moza entonces, como si se viera enredada en los anillos de una serpiente, deshizo los blandos con que la sujetaba Andrés, con una brusca sacudida, lanzando al mismo tiempo sus ojos tales destellos y transformándose la expresión de su cara de tal

Todas las misas que se celebren mañana, 27, en la iglesia parroquial de San Esteban y capilla de Ntra. Sra. del Milagro, en esta última con exposición de S. D. M., y el ejercicio del Mes de María en la iglesia del Temple, a las siete y media de la mañana, serán en sufragio del alma de

LA MUY ILUSTRE SEÑORA

**D.ª MARIA DE LOS DOLORES NAVARRETE**

Y VERGADÁ DE COLOMINA

que falleció en 27 de mayo de 1893

R. I. P. A.

Su viudo e hijos agradecerán a los parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

El Emfo. y Rvdmo. señor Cardenal-Arzoobispo de esta diócesis ha concedido cien días de indulgencia a los que rezaren por el alma de la finada.

# AL PÚBLICO

Los que se suscriban desde hoy a LAS PROVINCIAS recibirán gratuitamente el periódico todo lo que resta de mes, comenzando a regirles la suscripción, para las efectos del pago, desde el 1.º de junio.

También entregaremos a los nuevos suscritores el ALMANAQUE, siempre que se suscriban los primeros días, pues son ya pocos los ejemplares que nos quedan.

## ACADEMIA LLINAZ-MARTIN

PREPARACION COMPLETA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES

Empedrado de las Barcas, 5, 3.º

Desempeñada por Jefes y Oficiales facultativos del Ejército.

El nuevo curso dará principio el día 1.º de agosto.

Informes y reglamentos en el local de la Academia.

tística, era el buscar siempre las dificultades, imprimiendo a las figuras gran movimiento.

Varias son las distinciones que obtuvo. Fué jurado del tribunal de oposiciones para una plaza de alumno de escultura, pensionado en Roma por la Diputación provincial de Valencia; socio de mérito del Ateneo Científico y Literario de la misma ciudad y de la Real Academia de Bruselas; jurado de la última Exposición Nacional de Madrid; vicepresidente del Círculo Valenciano de Bellas-Artes, y últimamente estaba propuesto para desempeñar la clase de modelado de la Escuela de Bellas-Artes de Zaragoza, cuyo nombramiento se halla ya a la firma del ministro.

Fué a Castellón el 19 de este mes a visitar a un individuo de su familia que se hallaba enfermo, y al poco tiempo de llegar sufrió un ataque cerebral, del que murió a las ocho de la mañana del 21, dejando en el mayor desconsuelo a su atribulada familia y a sus numerosos amigos, que le admiraban y apreciaban.

Descanse en paz tan esclarecido artista.

## Causa de las deformidades humanas

La causa de la mayoría de las deformidades del cuerpo humano puede hallarse en la insuficiente alimentación durante la época del crecimiento.

Por supuesto, que no nos referimos a las deformidades algunas veces heredadas, sino a esas imperfecciones de los órganos débiles y enfermos. Cuando los niños están creciendo, necesitan alimento para el desarrollo de los huesos, tanto como para crear carnos sanos. El cerebro, lo mismo que todo órgano vital, requiere estar bien nutrido para poderse desarrollar con perfección; hay un solo medio por el cual el crecimiento se hace con toda perfección, y éste es dando a la sangre alimentos apropiados para el desarrollo natural.



Una de las virtudes de la Emulsión Scott como remedio para los niños, es la falta de hipofosfatos de cal y sosa perfectamente amalgamados.

Los hipofosfatos mitigan el cerebro, estimulan el apetito, entonan los nervios y facilitan material para el desarrollo de los huesos, mientras que el aceite de hígado de bacalao nutre la parte muscular y carnosa del cuerpo.

El resultado de tomar la Emulsión Scott, es que los niños reciben de ella un alimento provechoso que a veces no obtienen por otro medio, y siempre van a la acción de los huesos, mientras que el aceite de hígado de bacalao nutre la parte muscular y carnosa del cuerpo.

Si todas las madres conociesen los beneficios de la Emulsión Scott, nunca dejarían de estar prevenidas de esta enfermedad para sus niños. Nuestras palabras están apoyadas por el Dr. D. Manuel Alamán Biscarri, de Jerez de la Frontera.

Dr. Manuel Alamán Biscarri, *Genecepsala y Cuidador Jefe de la Frontera*.

«Escrípome: que hace bastantes años vengo empleando la Emulsión Scott, y ni una vez he tenido que arrepentirme de su uso, pues es el medicamento que mejor tolera el estómago, y más pronto se el padecer de los niños.

Respecto a sus indicaciones, son múltiples, pero en todos aquellos casos cuya manifestación más capital es la deficiencia en la energía funcional de los órganos, es inimitable por sus buenos efectos. Yo tengo la convicción de que entre las preparaciones farmacológicas, lógicas de acción sobre el aparato respiratorio, es sin duda alguna la mejor; nunca me cansaré de recomendarla.»

—Manuel Alamán Biscarri. —Enore 7 96.

## Difteria Croup

Tratamiento con el Suero antidiférico del doctor Merck, garantizado por el Instituto Bacteriológico Imperial de Berlín y de composición constante.

Se prepara distintas concentraciones o unidades inactivas, en núm. 0 es el que preserva de contagio los núm. 2 y 3 se emplean como curativos y según la gravedad del enfermo.

Depositario en la provincia de Valencia: Dr. Quezada, calle de las Barcas, núm. 52.

## Folleto de "Las Provincias,"

# Sotileza

de

## Don José M. de Pereda

de la Real Academia Española.

(CONTINUACIÓN)

Y Muergo, que le precedía mas de dos brazas, seguía corriendo sin soltar la carga, que antes parecía darle fuerzas que consumirlas; y así tocaba ya los primeros cantos de las veredas que arrancaban de aquellos límites del arenal, y aún no daba señales de parar a la gentil moza, que, entre risas y de queques, le machacaba la cara y le tiraba de la greña.

—¡Déjala ya, animal!—le gritó Andrés.

—¡Suéltala, piazó de bestia!—repitió tío Mechellin.

Como si callaran. Muergo corría y corría, y parecía dispuesto a no dejarla hasta la arboleda misma, a cuya sombra deseaba Andrés que se comiera.

Viendo tropar a aquel monstruo greñado y cobrizo por los ásperos callejos y entre matas de escajo, oprimiendo entre sus brazos nervudos las ricas formas de la garrida caletera, había que pensar en Pellifemo robando a Galatea, o siquiera en Cuasimodo corrien-

do a esconder a la Esmeralda en los laberintos de su campanario.

Al fin, volvió solo, echando chispas por los ojos bizpos, y agitando en derredor de su cabezota, al impulso del viento, los mechones retorcidos de su greña montuna.

Tío Mechellin le maltrató de palabra por aquella acción que tan mal parecería a los que no conocieran el juicio de la honradísima muchacha, y Andrés también le echó un trepe gordo. Muergo no hizo caso maldito de las durezas de su tío; pero a Andrés le soltó al oído estas palabras, mientras se restregaba las manos y esondía en lo más hondo de los respectivos lagrimales todo lo negro de sus ojos:

—¡Puñón!... qué gusto dan estas cosas!

A lo que respondió el mozo largándole un puntapié por la popa; de tal modo, que le apartó de sí más de dos varas.

Muergo recibió el agasajo con un estremecimiento bestial, dos zancadas al aire y un relincho.

De qué cogió la cesta de las provisiones y una garraca vacía que llevaba tío Mechellin, y siguieron todos hacia la arboleda, a cuya entrada aguardaba Sotileza, mientras Cole, después de haber desatracado la barquilla, no sin mucho esfuerzo, y de haberse fondado con el rizón donde no corría peligro de vararse otra vez, daba comienzo a su particular banquete, al suave arrullo de la resaca y al dulce balanceo de la barquilla sobre los blancos lomos del oleaje que el viento agitaba lentamente.

¡Sabrosísima, y bien glosada además, fue la comida de los cuatro comensales de la arboleda! Y por lo que toca a Muergo, hubo que

modo, que Andrés se apartó un buen trecho de ella, y sintió que se le disipaba el entusiasmo, como si acabaran de echarle un jarro de agua por la cabeza abajo.

—Desde ahí—le dijo fieramente la indignada moza,—todo lo que quieras... no siendo burlarme como me has hablado... No digo de tí, que estás tan alto; pero ni de los de mí parejuelo debo de oír yo cosa que no pueda decirse delante de ese venturao (y señalaba a tío Mechellin).

Andrés sintió en mitad del pecho la fuerza de esta brusca lección, y respondió a Sotileza:

—Tienes razón que te sobra. He hecho una barbaridad, porque... ¡no sé por qué! Perdónamela.

Pero, aunque así se expresaba, otra le quedaba adentro. En descalabros tales es donde más padece la vanidad de los buenos mozos; y la de Andrés había quedado muy herida, tanto por el descalabro en sí, cuanto por venir éste de mujer que, aún resuelta a rechazarle a él, estaba obligada a hacerlo de otro modo menos brutal; y porque no se compaginaban fácilmente su cruda esquizze con un mozo tan gallardo, y el regocijo con que la esquizza se dejaba llevar poco antes entre los brazos del monstruoso Muergo.

La alusión al pobre y honrado marinero dormido a su lado, también le había llegado al alma, no por inmerecida, sino porque la ocurrencia de Sotileza debió haberla tenido él antes; y así se hubiera evitado que le recordaran los labios de una marinera ruda, lo que más le estaba mordiéndole la conciencia. En fin, que al verse corrido en aquel trance, obra de las circunstancias, pensaba y sentía

(Se continuará.)

El diputado más rápido y seguro, empleado desde hace 25 años para combatir en los niños linfáticos la hinchazón de las carnes, el uso de la infusión de las glándulas de C. G., es el Jarabe de Haden...

Las propiedades del sándalo se señalaron en Europa desde 1490; pero era imposible procurárselo, pues lo guardaban y conservaban los sacerdotes indostanos...

Agua de Colonia de Orive, extra, de inimitable aroma y de efectos sorprendentes y delicias para curar y evitar los catarrros de los propensos a resaca...

Todas las misas que se celebrarán mañana, día 27, en las parroquias de San Pedro, el Salvador, Real Colegio de Corpus Christi, Sagrado Corazón (Compañía) y convento de padres Carmelitas...

D. Pedro Villalba y Cebrián que falleció en igual día de 1878. Su vida e hazañas suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Todas las misas que se celebrarán mañana, día 27, en las parroquias de San Pedro, el Salvador, Real Colegio de Corpus Christi, Sagrado Corazón (Compañía) y convento de padres Carmelitas...

D. Vicente Calatayud y Abarques. Su hijo y nietos ruegan a sus parientes y amigos lo encomienden a Dios.

AL POLO NORTE. Viaje del duque de los Abruzzos. Ya nos ha avisado el telegrafo la partida de este animoso hijo del rey D. Amadeo para explorar las regiones del Polo Artico...

El príncipe piensa emplear durante los tres años de su viaje todas sus rentas, que ascenden a 150.000 francos anuales, y en caso de que no fuesen suficientes, está resuelto a sacrificar parte de su capital.

Este quiso llegar al Polo por la vía marítima, y solamente al encontrar obstáculos insuperables, se decidió a seguir su exploración por tierra, para lo cual no había hecho los preparativos necesarios y no llevaba más que un acompañante.

Gracias a los ensayos hechos en Alaska, podrá evitar muchas faltas cometidas por sus antecesores. Así como en Alaska habían fracasado todas las expediciones al Monte Elías...

En conformidad con este método piensa el príncipe adelantarse también hacia el Polo, para lo cual llevará consigo unos veinte italianos, de eunatas a cincuenta esquimales y un gran número de perros.

Las provisiones, enseres e instrumentos serán abundantes y de embalaje fácilmente transportable, y la marcha sobre el hielo se verificará según el sistema alpino.

La expedición marchará por etapas; ningún grupo adelantará sin que el grupo recién llegado tenga asentamiento seguro y hasta que las comunicaciones con las demás avanzadas sean seguras, con objeto de que, en un caso de accidente, el grupo principal pueda tener buena retirada y contar con un techo salvador.

De este modo espérase también evitar las faltas de orientación, que impidieron a Nansen poder encontrar el «Fram» y que le obligaron a invernar con su acompañante de la manera más triste; mientras que Jackson, que había ido en su busca, acampaba a pocos kilómetros lejos de ellos, sin poderles descubrir.

Un diputado secuestrado en la Cámara de Italia. Ya saben nuestros lectores, que con motivo de los motines ocurridos en Milán y otras poblaciones italianas, el gobierno de aquel país ordenó la inmediata detención de varios diputados de quienes sospechaba que habían fomentado o tomado parte principal en los desórdenes.

Desde hace diez días, el Sr. Peretti, al tener noticia de que el gobierno había ordenado su detención, no hallando otro lugar mejor para escapar a la suerte que le esperaba, se refugió en la Cámara de los diputados, donde continúa todavía.

Dado que el Sr. Peretti, convencido de que si sale dará con sus huesos en la cárcel, no piensa ni por un momento en abandonar su seguro refugio.

En toda Roma no se habla de otra cosa, creyéndose que el marqués de Rudini, que ha dado cuenta al rey Humberto de tan curioso suceso, se sentirá desarmado y hará anular la orden de detención dictada contra el famoso diputado.

El Sr. Peretti, convencido de que si sale dará con sus huesos en la cárcel, no piensa ni por un momento en abandonar su seguro refugio.

Esta será, quizá, la mejor solución del asunto, porque el secuestrado voluntario ha declarado que prefería morir... de viejo en Montecitorio, antes que caer en manos de los agentes del gobierno.

# Telegramas de la tarde (Mencheta)

Madrid 25, a las 11-15 mañana. Por defunción del archiduque Leopoldo de Austria, la reina ha acordado que la corte lleve ocho días de luto, cuatro rigurosos y cuatro de alivio.

Han cumplimentado a la reina los señores general Calleja y D. Pio Gullón. Este, al salir de Palacio, ha expresado su opinión de que la escuadra de reserva debe ir a Filipinas, en donde corremos más peligro que en Cuba y en Puerto-Rico, como se ha demostrado en los bombardeos últimos en que han sido rechazados los yankees.

Creo el Sr. Gullón que la escuadra que manda el Sr. Cervera no sufrirá nada, y puede prestar excelentes servicios destruyendo al enemigo y dividiendo las fuerzas navales yankees.

VALLADOLID.—Ha llegado el batallón expedicionario de Burgos, al que se ha hecho un entusiasta recibimiento. Al paso de los soldados hacíanse los grandes ovaciones. La guarnición obsequió a los soldados expedicionarios con pan, chorizo y vino. Mientras duró la merienda, las músicas de Toledo e Isabel II interpretaron aires nacionales. Ha salido un tren militar para Córdoba. También del Norte pasará a Madrid otro tren de tropas con igual destino.

CADIZ.—Se ha verificado con gran solemnidad la procesión de rogativas para impetrar del Altísimo el triunfo de nuestras armas. Han asistido todas las autoridades y numeroso público.

Los obreros panaderos de la Sociedad Cooperativa pidieron el aumento de un real en los jornales. Al no ser concedido este aumento, los obreros se declararon en huelga. Avencandose un conflicto, pues la Cooperativa surte de pan a casi toda la ciudad, el gobernador Sr. duque de Nájera dispuso que 42 soldados sustituyeran a los huelguistas, conjurándose de este modo el conflicto. Además ha dispuesto que la Guardia civil custodiara el edificio. La ciudad presenta su aspecto normal. Hácese presente elogios del Sr. duque de Nájera, que con su oportuna intervención y amenazando con hacer sentir el rigor de la ley, ha evitado un grave conflicto para el pueblo gaditano.

Madrid 25, a las 3-13 tarde. El regente ha firmado los siguientes decretos: Nombrando vocal extraordinario de la Junta Consultiva de Guerra y Marina al general de brigada Sr. Valenzuela; nombrando gobernador del penal de Santona al Sr. Carbajo; ascendiendo a general de brigada al coronel don Francisco Coloma; concediendo el mando del regimiento de Granada al coronel D. José Beltrán; nombrando director del parque de Lérida al teniente coronel Sr. Lopez Coca.

El ministro de Marina ha puesto a la firma de la regente los decretos ascendiendo a coronel de infantería de Marina al Sr. Allsua, y nombrando para mandar el trasatlántico armado Alfonso XIII al capitán de fragata D. José Acosta.

De Barcelona vienen las cotizaciones del interior a 47'20. Reaccionan un poco los valores por la noticia recibida anoche de que se han presentado al general Augustin la mayoría de los cabecillas filipinos para ofrecerse a luchar contra los yankees.

Congreso.—El Sr. Ramos Calderón pide que se acelere la exportación de la cebada, y el Sr. Puigcerver contesta que lo más conveniente es dejar tal como está el derecho de importación.

Los Sres. Labra, Montilla y Crespo presentan proyectos de carreteras. El Sr. Moral de Calatrava dice que en la Caja de Ahorros de Jerez de la Frontera se han hecho operaciones fuera de ley. Ofrece enterarse de lo que haya el Sr. Capdepón.

El Sr. Rancés solicita que se dejen salir las romesas de patatas preparadas antes de la ley que prohíbe la exportación, y el ministro de Hacienda dice que saldrán si de los envíos tenía ya noticia el administrador de la aduana.

El Sr. Gasset pregunta por el expediente de entrega de 500.000 pesetas, primer plazo concedido para la construcción de un Seminario en Madrid.

El Sr. Villaverde dice que el Banco de España no debe contar, para responder a eventualidades, con las cantidades impuestas en sucursales del extranjero, porque en un momento de apuro no se podría liquidar inmediatamente. Hace un detenido estudio de la marcha del Banco frente al rumbo que llevan y pueden tomar los acontecimientos.

El ministro de Hacienda, al contestar, reconoce que el aumento de circulación de papel del Banco es un mal; pero hay que aceptarlo como lo ha hecho en casos parecidos al nuestro todas las naciones.

Añade que no es partidario de que el Banco cambie el oro por plata, pues teniendo bastantes existencias de este metal, está comprando mas, y la Casa de la Moneda no cesa de acuñar ni un solo día para hacer frente a todas las necesidades. Dice también que el gobierno cree que el Banco debe seguir dentro del régimen actual, porque es sólido y perfecto. Sostiene que es preciso encontrar todo lo necesario para mantener el crédito de la Deuda pública. «Cualquier derecho que se mermara—dice—nos costaría caro».

Continúa la discusión de los presupuestos. El diputado carlista Sr. Sanz pide que se hagan las consignaciones que se crean necesarias para atender al sostenimiento del Ejército permanente, dotándolo de cuanto sea necesario para colocarlo a la altura de los de las demás naciones.

Senado.—El Sr. Beorera pide en el Senado la relación de las cruces del Mérito Naval concedidas a personas que no pertenecen a la Marina de guerra. Jura el cargo un señor senador. Se aprueban después varios expedientes de carreteras, y se levanta la sesión.

Table with 2 columns: Title and Price. Includes Billees hipotecarios de Cuba (1886), Billees hipotecarios de Cuba (1890), Obligaciones del Tesoro sobre Aduanas, Banco Hispano-Colonial (acciones), F. C. del Norte de España (acciones), F. C. Tarragona, Barcelona y Francia, F. C. de Orense (acciones), Caminos st. Paris, a la vista, Caminos st. Londres, a la vista.

Table with 2 columns: Title and Price. Includes De Mencheta, Madrid 25, a las 4-15 tarde, 4 p. 100 int. fin., 47'10 Filipinas, 4 p. 100 int. com., 46'85 Filipinas, 4 p. 100 exterior, 60'90 Banco de España, 318'00 Amortizable, 39'30 Tabacaleras, 0'00'00 Aduanas, 74'40 Caminos Paris, 18'30 Caminos, 39'90 Idem Londres, 0'00'00 Paris, a por 400 exterior, 33'13

Casa de D. Pedro Galiana. Compra y vende al contado y a plazos títulos de la Deuda Interior, Exterior, Amortizable y Cubas, así como acciones y obligaciones cotizables. Se compran cupones atrasados y corrientes. Ordenes de Bolsa para Madrid, Barcelona y Paris.

Table with 2 columns: Title and Price. Includes De la casa de P. Galiana, Barcelona 25, a las 2-30 tarde, 4 p. 100 int. fin., 46'70 Filipinas, 4 p. 100 exterior, 60'90 Banco de España, 318'00 Amortizable, 39'30 Tabacaleras, 0'00'00 Aduanas, 74'40 Caminos Paris, 18'30 Caminos, 39'90 Idem Londres, 0'00'00 Paris, a por 400 exterior, 33'13

Oro Pellicer. Casa de cambio, Bajada de San Francisco, 22. Operaciones de Bolsa.

Agencia FABRA. La razón se impone. Roma.—El Pópulo Romano consagra hoy un artículo al acio infalible llevado a cabo por los barcos yankees delante de Guan-tanamo, enarblando la bandera española.

Dice que los norteamericanos violan abiertamente las reglas de la guerra de los países civilizados, y que merecen el estigma de todas las naciones cultas.

El Mensajero dice que los americanos residentes en España, no han sido hasta ahora molestados, que muchos de ellos continúan ejerciendo tranquilamente sus profesiones sin encontrar dificultad alguna; pero que la opinión comienza a irritarse en vista de los procedimientos ineficaces empleados por los yankees, ora apoderándose de las cartas, incluso de las que contienen talones de Banco y otros valores dirigidos a España haciendo imposible la liquidación de las operaciones comerciales entre ambos países, ora bombardeando a ciudades, sin aviso previo, y ora arbolando la bandera española en sus buques con el malévolo fin de sorprender a las guarniciones de las plazas.

Aplicado la resolución del gobierno español, de dirigir un memorandum a las potencias, denunciando los hechos execrables cometidos por los yankees, así como la medida de armar en guerra los buques de la Traslántica española para destruir el comercio marítimo americano, provistos al mismo tiempo de los aparatos necesarios para cortar los cables telegráficos que amarran en los Estados Unidos, si los yankees cortan el cable de la Compañía Cuba Submarina que une a la Habana con Jamaica, y pone en comunicación a aquella capital con todo el mundo.

Fallecimiento. ROMA.—Hoy ha fallecido el ministro de Marina, Sr. Brin, persona que gozaba del respeto y consideración del público por sus notables cualidades. Ha prestado grandes servicios a la patria y particularmente en la reorganización y fomento de la Armada italiana.

Mas de la prensa italiana. PARIS.—Los periódicos rumanos hablando de la tentativa de alianza entre Inglaterra y los Estados Unidos, dicen que la mayor desgracia de la primera de dichas potencias sería caer bajo la dependencia de los yankees, los cuales quieren siempre ganar; pero nunca perder. Añaden que ahora tratan de balagar a los ingleses, porque buscan su apoyo con motivo de la guerra con España; pero que una vez terminada se mostrarán tan arrogantes como antes.

Sostienen que la situación de Inglaterra desde el punto de vista internacional, es harto difícil, porque tropieza con Rusia en Asia, con Francia en Africa y con la actitud de Alemania en el Extremo Oriente.

Agencia MENCHETA. Crisis en Puerto. Madrid 25, a las diez noche. Esta tarde ha sido objeto de animadisonos comentarios el que el ministro de Hacienda, Sr. Lopez Puigcerver, esté de acuerdo con el Sr. Villaverde, para no permitir el impuesto que quiere crearse sobre la renta del papel del Estado. Se decía que la minoría silvestista, cuando llegue el caso de presentarse al Congreso para la aprobación del referido impuesto, hará cuanto obstrucción le sea posible, para impedir al que se apruebe.

Igualmente se aseguraba que el Sr. Puigcerver dejará su puesto en el gabinete si llega a aprobarse el referido impuesto sobre la Renta.

En favor de éste están los gamacistas, los romeristas, los carlistas y los republicanos. Todos los demás elementos, tanto de la mayoría como de las minorías, son adversos a la creación del impuesto patrocinado por el Sr. Gamazo.

Los comentarios son cada vez mayores y se cree que al plantearse la cuestión no podrá menos de surgir una nueva crisis, que difícilmente podría conjurar el Sr. Sagasta.

Otro conflicto. La comisión de actas del Congreso, en su reunión de esta tarde, ha declarado leves las de los distritos de Sahagún y Durango, en contra de la opinión del presidente de la referida comisión Sr. Maura, que quería que fueran declaradas graves.

El Sr. Maura, al verse derrotado en la votación, ha dimitido inmediatamente la presidencia de dicha comisión.

El hecho se ha discutido apasionadamente en los pasillos del Congreso, por tratarse del hermano político del Sr. Gamazo y por creerse que ha de originar un nuevo disgusto para el Sr. Sagasta.

Exigencias yankees. Se asegura que el gobierno de los Esta-

dos Unidos, apoyado por el de Inglaterra, se propone pedir un puerto de la China para establecer en él una estación naval.

La situación de Dewey. Un despacho de Manila dice que la estación de la escuadra yankee que se halla en la bahía, no es nada lisonjera. Añade que el almirante Dewey solo encuentra dificultades, y que los tagalos no solo no le prestan apoyo alguno, sino que se preparan a tomar la ofensiva contra las tropas yankees.

Pidiendo refuerzos. Madrid 25, a las 10-20 noche. En el ministerio de la Guerra se ha recibido esta noche un despacho oficial de Manila, en el que el general Augustin dice al gobierno que la situación de aquella ciudad es la misma de estos últimos días.

Añade que, aunque cree contar con fuerzas suficientes para rechazar cualquier intento de asalto de las tropas yankees, vería con gusto que el gobierno le enviara los refuerzos que crea convenientes.

La escuadra en Santiago de Cuba. Comunican de Santiago de Cuba extensos detalles de la llegada de la escuadra española. Llegó a las ocho de la mañana del día 19 entrando en el puerto los acorazados, los cruceros y el Pluton. El destructor Furor entró poco después de vuelta de practicar un reconocimiento encargado por el almirante señor Cervera.

La llegada de los buques españoles produjo en Santiago inmenso júbilo. La población acudió en masa al puerto, se empavesaron todas las embarcaciones surtas en aquella bahía, multitud de lanchas y botes rodearon a nuestros barcos llevando en ellos a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y a gran número de personas de todas las clases sociales.

La ciudad entera quedó vistosamente engalanada a los pocos momentos de saberse la llegada de los barcos españoles.

En la noche del día 21 se organizó una imponente manifestación de simpatía a los marinos españoles. Los manifestantes en inmenso número recorrieron las principales calles de la población con hachones, músicas y gran número de banderas españolas y de las corporaciones, círculos y sociedades.

Después de la manifestación, el Círculo español celebró un espléndido banquete en honor del almirante Cervera y de los demás jefes y oficiales de la escuadra.

Los brindis más salientes fueron los pronunciados por dicho almirante, el general Linares y sobre todo el del arzobispo de Santiago, cuyas palabras llamaron extraordinariamente la atención.

«No bastan, dijo el citado arzobispo, los triunfos del mar; con el auxilio de Dios, debemos seguir luchando hasta izar la bandera española en el Capitoli».

Termina diciendo el despacho que hoy continuaban los festejos en honor de nuestros marinos, cuyos barcos se ven continuamente visitados por numerosas comisiones que van a felicitarlos.

La escuadra está proveyéndose de carbón. De la Habana. Madrid 25, a las once noche. Un despacho oficial de la Habana comunica que ayer había cinco barcos yankees a la vista del castillo del Morro, y añade que hoy no han podido distinguirse por causa de la lluvia. Dice también que se ve claramente que el principal propósito de los buques norteamericanos, es cortar los cables para impedir toda clase de comunicación. Termina diciendo que numerosas familias acomodadas han tomado pasaje en el vapor Adula, que saldrá en breve para Jamaica.

Barcos alemanes. Comunican de Berlín que se nota gran actividad en los astilleros alemanes donde se hacen muchos preparativos de guerra, y añade que se han votado al agua tres grandes cruceros que en breve irán a incorporarse a las escuadras.

Contra la escuadra de Cervera. Dicen de la Habana que ha circulado la noticia de que al rededor del puerto de Santiago de Cuba se están reconcentrando gran número de buques yankees para operar contra la escuadra española.

Prudencia yankee. Madrid 25, a las 11-10 noche. Comunican de la Habana que algunos buques yankees continúan reconociendo la entrada de la bahía de Cárdenas temerosos de que existan torpedos.

Añáde que se sospecha un nuevo intento. La población se apresta a la defensa. De Cienfuegos. Dicen de la Habana que según noticias recibidas de dicha capital se han presentado frente a Cienfuegos doce buques enemigos.

Próximo a este puerto ha sido encontrada una lancha materialmente arrollada a balazos, suponiéndose que pertenece a una expedición yankee que ha fracasado.

De Nueva-York. Telegrafían de Nueva-York que importan personalidades políticas se oponen a la anexión de Filipinas a los Estados Unidos.

Mr. Conder ha declarado que el almirante Dewey debió limitarse a volar las fortificaciones de Cavite, entregando después la población a los insurrectos.

# Servicio ESPECIAL

Banqueta. Madrid 26, a la una madrugada. Los diputados andaluces obsequiaran anoche con un banquete en Lhardy, a los ministros de Estado, Marina y Ultramar.

El acto tuvo carácter íntimo, reinando entre los conmensales el mayor entusiasmo. También asistieron algunas señoras. Dicese que el Sr. Auñón, durante la comida recibió un importante telegrama, sobre el que se guarda absoluta reserva.

De Nueva-York. Madrid 26, a la 1-15 madrugada. Desde Nueva-York telegrafían al Herald de Madrid, diciéndole que las autoridades de Filadelfia han embargado el vapor alemán Alameda, que llevaba cargamento de carbón.

Durante los últimos veinte y cuatro días se han embarcado 50.000 toneladas de carbón con destino a las Indias occidentales. Créese que 15.000 toneladas de carbón fueron trasladadas a alta mar para el aprovisionamiento de los buques españoles.

El ministro de Marina Mr. Long ha desmentido la noticia del apresamiento del crucero norteamericano Mongroo.

Noticias de Manila. Madrid 26, a las dos madrugada. El Imperial ha recibido un cablegrama de Manila, en el que se le dice que empiezan a escasear en aquella capital los productos europeos, base de la alimentación de los españoles.

La situación se conjura con los productos del país, aunque estos se adquieren a un precio caro. Hasta el día 17 no evacuaron las tropas españolas la isla del Corregidor.

Aumenta la insurrección en Pagasinan, donde los rebeldes asaltan los pueblos y asesinan a los españoles.

Los yankees intentaron un desembarco de cajas de armas y municiones en Binacayan. Las fuerzas españolas que había apostadas los dejaron desembarcar. Después de esto se echaron encima, haciéndoles huir y apoderándose de las cajas.

El crucero Baltimore, segundo barco de importancia de la escuadra que tienen los yankees en Filipinas, se halla inútil, a causa de las averías que tiene.

Los yankees lo embarrancaron para evitar que se fuera a pique. El vapor Saururus, de la matrícula de Manila, procedente de las islas Carolinas, llegó a Albay, telegrafíandole al general Augustin que en dichas islas había estallado una insurrección y se comenaban todo género de excesos.

El cablella Macabrillos, que no entró en el puerto de Biagnabat, se ha presentado a indulto con toda su tripulación.

La situación sigue igual en Manila, no habiendo conseguido los yankees apoderarse de un palmo más de terreno.

Las fuerzas desembarcadas en Cavite no se atreven a salir del recinto murado. El destacamento que guarnecía la isla del Corregidor la abandonó por falta de provisiones. Dicho destacamento fué a tierra después de salvar en Vintas el espacio de mar que le separa de aquella.

Nuestros soldados han resistido cuanto les ha sido posible, pasando algunos días sin comer. El comodoro Dewey intentará nuevas desembarcos en Zambales.

Entre yankees y alemanes. Un despacho de Berlín dice que el gobierno alemán ignora las discusiones entre el comodoro Dewey y el cónsul de Alemania en Manila.

Y van ciento. Madrid 26, a las 2-10 madrugada. Un cablegrama de Washington asegura que ayer zarpa de San Francisco de California la primera expedición para Manila, compuesta de tres mil hombres.

Los yankees contra el Papa. Los Estados Unidos, dice un despacho de Washington, exigirán del Vaticano la más absoluta neutralidad, considerando como ruptura de ella cualquier acto de simpatía hacia España incluso el que se cante el Te-Deum por cualquier hecho de armas.

La dimisión de Maura. Madrid 26, a las 2-15 madrugada. Un ministro negaba esta noche que pueda ocasionar un conflicto al gobierno la dimisión del Sr. Maura de la presidencia de la comisión de actas.

# Ministro inglés en Gibraltar

Madrid 26, a las 2-50 madrugada. El gobierno concede gran importancia al viaje a Gibraltar del ministro de Marina de la Gran Bretaña.

Se asegura que el viaje está relacionado con las obras de los muelles. Comentarios. Comienza a preocupar a los ministeriales las diferencias de criterio que sustentan los Sres. Gamazo y Puigcerver en lo relativo al proyecto de creación de un impuesto sobre la renta.

Algunos sostienen que esto pudiera acarrear al gobierno un serio conflicto. Gimenó Vizarrá. La situación de Filipinas. Madrid 26, a las tres madrugada. Despachos recibidos de Hong-Kong dan cuenta de que reina completa tranquilidad en Manila.

Dicen también los despachos que se sabe que los insurrectos carecen de armamento. Últimas noticias bursátiles. Paris: Exterior español, 34-06. Londres: 33-00. Más de nuestra escuadra. Dicen de Nueva-York que se ha recibido un despacho de Port-Hanco, confirmando que la escuadra que manda el contralmirante Cervera, se encuentra en Santiago de Cuba.

El Sr. Maura. Madrid 26, a las 3-20 madrugada. El Sr. Sagasta ha hecho desistir al señor Maura de su propósito de presentar la dimisión de la presidencia de la comisión de actas del Congreso.

El impuesto sobre la renta. Veo inclinada a la mayoría de las Cámaras, y hasta me parece que a la mayoría de los ministros, en favor del Sr. Lopez Puigcerver, al negarse a establecer un impuesto sobre la renta.

Esta cuestión no la tratará el gobierno hasta después que se hallen aprobados los presupuestos. Si entre tanto el Sr. Sagasta no logra encontrar una fórmula de concordia en esta cuestión del impuesto sobre la renta, saldrá seguramente del gobierno el Sr. Gamazo.

Más noticias de Cuba. Madrid 26, a las 4-30 madrugada. Un despacho de la Habana que ha recibido el Herald, dice que a las once de la mañana cruzaron por Cienfuegos en dirección opuesta las escuadras que mandan el almirante Sampson y el comodoro Schely, cambiándose entre ambos los disparos y saludos de ordenanza.

Ayer salió de Sagua el vapor norteco U con 12.000 sacos de azúcar. El batallón de Sevilla batió en Las Villas una partida, compuesta de 400 hombres, a la que hizo doce muertos vistos. Nuestras tropas consistieron en siete heridos, tres de ellos graves.

Se ha reunido el Consejo de secretarios para el estudio de proyectos favorables a la vida interior de la Gran Antilla. Plaza. Sebastia, dentista, ha trasladado su gabinete a la plaza de la Reina nms. 5, 6, 7 y 8, principal. DOTÁNDOLO DE MODERNÍSIMOS APARATOS. En la extracción de muelas, curación de cá y confección de dentaduras se han adoptado los últimos adelantos de las ciencias dentales de V. Paris, de cuyos puntos se surte este gabinete.

# Postres variados

¿Ha existido Shakespeare? Sabido es que existen historiadores de literatura, muy circunspectos, que opinan que Shakespeare no ha existido, que su nombre es un simple pseudónimo bajo el cual se esconde Bacon, y que sólo éste es el autor de los dramas y comedias que, por motivos de conveniencia, se hubiera visto imposibilidad de firmar.

Esta opinión tiene sus partidarios en Inglaterra, pero principalmente en Alemania que es donde más ruido y gana más terreno; de modo que no es demasiado peregrino suponer cercano el momento en que, dogma de la no-existencia de Shakespeare será tan firmemente establecido por la ciencia germánica, como el de la no-existencia de Mero.

La ciudad de Zinc. Los viajeros que se dirigen de Europa Transvaal, siguiendo la costa oriental de Africa, se ven obligados a hacer numerosas escalas, que ni ofrecen gran atractivo, ni mate interesante a las reflexiones del observador sin embargo, si tienen el valor de detenerse en Beira, podrán gozar de un espectáculo verdaderamente admirable: verán una ciudad de Zinc. La casas particulares con sus dependencias, los edificios públicos, la residencia del gobernador, los cuarteles, almacenes, fontanars, kioscos, todo es de Zinc.

La fiebre de especulación ha sido allí intensa, la necesidad de alojar de prisa y a poco gasto a los emigrados ha sido tan imperiosa, que en seis meses se ha edificado una ciudad, y no había que pensar en hacer como en todas partes.

Miles de toneladas de plancha galvanizada llegaron allí de Inglaterra, Francia y América y carpinteros chinos construyeron los armosnes de madera que fueron rápidamente biortos con planchas de metal acanalado, y como tarde se cubrieron con una capa de pintura.

Revolución capilar. La prensa inglesa da detalles sobre la revolución en el arte capilar, que no deja ofrecer singular novedad; sin que nuestra ignorancia en aquél nos permita exponer ni alguna, ni tampoco consignar las due como ocurren.

Un peluquero inglés ha tenido la idea genial de reemplazar en el corte del cabello tijeras, por una tondidora eléctrica. Este instrumento, verdaderamente original, consta su esencia de un peine de aluminio, sobre cual corre un hilo de platino, cuya temperatura se eleva por la acción de la electricidad hasta el rojo blanco.

El pelo, de esta suerte, se quema con velocidad extraordinaria, y como dice el autor, se impiden los pelliculos en las orejas, se facilita, regularizándolo, el corte; pero, desgracia, no añade el autor del invento la desaparición de estos inconvenientes de las tijeras no se presentan otros de gravedad. A nosotros se nos ocurre, desde que que el nuevo corte de pelo podrá ser más en invierno; pero no dejaríamos que él nos tomasen el pelo en los calurosos días de verano.

NUESTRO SERVICIO POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO. TELEGRAMAS BURSÁTILES. Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona, 26, a las 3-55 tarde. Deuda perpetua al 4 por 100 interior, 164'80. Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, 160'10. Deuda amortizable al 4 por 100, 60'00.

SUBASTAS

La Comisión provincial saca a subasta el servicio de extracción del tramo metálico del puente...

MOVIMIENTO DE POBLACION

Durante el día de ayer se registraron en esta ciudad los nacimientos y defunciones siguientes:

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Felipe Neri, confesor y fraile.—El oficio y la misa son de la octava de la Ascension del Señor...

Observatorio meteorológico

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA. A las nueve de la mañana 25 de mayo.—Barómetro, 753.48; termómetro, 20.6; humedad, 84; O. brisa; nuboso.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 25 de mayo de 1898.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER. Vapor alemán Concurrent, de Cartagena, de tránsito.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—La fantasma de la escuela (estreno).

San Vicente 16 Y 18

RATAEL CONEJOS

San Vicente 16 Y 18

Se han recibido las novedades para señora y caballero. Completos surtidos en pañería, lencería, merinos y mantelería

GRANDES ALMACENES LA ISLA DE CUBA y fábrica de tejidos de seda de JUAN y EMILIO CAMPOY

PLATERIA CHRISTOFLE

NO MAS VELLO

ALQUILERES

CASA EN EL GRAO

Jarabe PAGLIANO

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Caridad

BUQUES

Licor Brea Costas

EXCELENTE OCASION

Chalet en Betera

EL JARABE FENICADO DE VIAL

EL DOLOR SE CURAN

BAÑOS DE BELLÚS

VERDADEROS GRANOS DE SALUD

EL JARABE FENICADO DE VIAL

Perfumería extra Francesa é Inglesa

LA FLORESTA

Obras completas PEREDA (D. JOSÉ MARIA DE)